

MINDESTLOHN-INITIATIVE

Die Erfolge der Mindestlohn-Initiative

4'000 Franken sind möglich!

In letzter Zeit haben viele Betriebe und Branchen ihre Mindestlöhne von unter 4'000 Franken auf 4'000 Franken¹ oder mehr erhöht bzw. eine Erhöhung angekündigt. Dies zeigt: Es ist möglich, die unterste Latte der Löhne auf dem Niveau der Mindestlohn-Initiative anzusetzen. Der Zusammenhang mit der Mindestlohnkampagne ist offensichtlich.

Beispiele von Lohnerhöhungen auf 4'000.- und mehr

Betrieb/ Branche	Lohn vorher	Erhöhung auf (12x)	Erhöhung auf (13x)	Per (Datum)	Bemerkung
Bata	3600.- x12	4063.-		1.1.2014	
H&M		22.-		1.1. 2015	38,5 Std.-Woche
Lidl	3800.- x13		4000.-	1.12.2013	vergleiche die Lidl Plakataktion
Aldi			4200.-	1.1.2014	
Coop	3700.- x13		3800.-	1.1.2013	
Migros	3700.- x13		3800.-	1.1.2014	
Denner			3975.-	1.1.2014	Bei einer 44 Std.-Woche
FloristInnen, gelernt	3700.- x12	4000.-		2017/18	Empfehlung des Arbeitgeberverbands
Detailhandel Genf	3740.- x12	3980.-		1.1.2018	2014: Erhöhung um Fr. 80.-, in den Jahren darauf je plus 40 Franken

¹ Die Initiative verlangte einen Stundenlohn von 22 Franken. Bei einer 42-Std.-Woche entspricht dies einem Monatslohn von 12x 4'000.- oder 13x 3'700 Franken

Betrieb/ Branche	Lohn vorher	Erhöhung auf (12x)	Erhöhung auf (13x)	Per (Datum)	Bemerkung
Bäckereien Verkaufspersonal gelernt	3558.- x12	3998.-		1.1.2018	
Bäckereien Bäcker gelernt	3845.- x12	4000.-		1.1.2015	
Private Seniorenbetreuung	-		22.00/Std.	1.1.2018	Neuer GAV für Deutschschweiz; schrittweise bis 1.1.2018 22.- plus 8,3% Anteil 13. Monatslohn
Elvetino			22.00/Std.	1.1.2013	
Bardusch	3600.- x13		3700.-	1.1.2013	(ehemals ZEBA, Zentralwäscherei BS)
Sicherheitsbranche	21.75	22.20/Std.		In Kraft mit AVE ca Mitte 2014	betrifft die tiefsten Stundenlohnkategorien
Theater Bern, technisches Personal	3382.- x13		4000.-	Ab 1.7.14 im GAV	
Carosserie-Gewerbe, Unge- lernte	3650.- x13		3775.-	1.1.2013	
Privatkliniken Genf	3708.- x12	4000.-		1.1.2014	
Buchhandel Deutschschweiz	3670.- x13		3700.-	1.1.2014	tiefster Lohn für Ungelernte = 48100 pro Jahr / 40-h-Woche
Gartenbauer Dt.-Schweiz	22.60	4116.--		1.1.2014	
Gartenbau Schaffhausen	3550.- x13		4200.-	1.1.2013	Lohnerhöhung einzelne Betriebe nach Streik
Brauereiverband Ungelernte	3742.- x13		3900.--	1.1.2013	
EWB (Energie-Wasser Bern) unterste Funktionsstufe	3333.- x13		4000.--	1.1.2013	Mindestlöhne für 12 Funktionsstufen
Stadler Stahlguss Unterste Funktionsstufe	3650.- x13		4000.--	1.1.2013	Mindestlöhne für drei Funktionsstufen
Metall & Maschinenindustrie Ungelernte, Zone B	-	22.-/Std.		1.1.2014/16	Einführung von GAV-Mindestlöhnen erstmals seit 75 Jahren! Per 1.1.2014 – Übergangszeit bis 2016
Bell Metzgereiindustrie Unterste Lohnstufe	-	4000.--		1.1.2014	
Berg- und Seilbahnen Kan- ton Bern		4000.- 22.00/Std.		Okt. 2016	
Graphische Industrie	3600.- x13		3800.-	1.7.2013	Mindestlöhne Ungelernte Druck
Uhrenindustrie, Kanton NE	3610.- x13		3700.-	1.1.2015	Per 1.6. 2014: 3655.-